
市政に関する地域座談会実施報告書 

開 催 日 時 平成３０年１月１８日（木）午後７時３０分 ～ ９時 

会   場 舟橋公民館 

地域座談会の内容（質疑応答の内容等） 

① フローラ前の交差点に、除雪した雪がたくさんあるため左右の確認ができないので 

除雪してほしい。 
 

→ 除雪については、具体的に場所などを言っていただくとオペレーターに伝えるなど 

対応しやすいです。国県道については、国、県に伝えてまいります。 

 

② 降雪時、大型車やバスなどがチェーンを装着し、そのために道路がガタガタになっ 

て走行が危険な状態になってしまうので、何とかできないでしょうか。 
 

→ 一般道を走行する車両で、チェーンを装着する機会が多いのは、バスやトラックな

ど大型車両が大半を占めております。路線バスの運行会社に確認したところ、チェ

ーン装着の判断は、圧雪、凍結など、バスの運行上、必要と判断される場合であり、

本社からの統一的な指示の場合や営業所毎の判断の場合もあるとのことです。ま

た、緊急時には運転手自らの判断による装着の場合もあるそうです。仮に、チェー

ン装着をしないことに起因して、路線バスが運行不能の状況に陥ると、後続車の通

行にも影響を及ぼし大渋滞を招くこととなります。冬道における路線バスや大型ト

ラックのチェーン装着は、予見可能な危険を回避する上で必要な行為と考えられて

おります。なお、チェーン装着車の走行により生じた轍については、除雪作業によ

り出来るだけ迅速に解消をするよう、引き続き努力してまいります。 

 

③ 転入者の内訳を教えてほしい 
 

→ 住宅支援などの対策で補助金を手厚くした効果が出てきています。西村山管内から 

寒河江市に移り住む人もいますが人数的には変化はなく、西村山以外から寒河江市 

を選んでくる方が増えています。なおかつ、県外からＵターンで戻ってくる子供の 

いる世帯が多い傾向にあります。西村山郡全体を考えて、流出しない様にすること

も大切です。 

 

④ 市道若葉町小和田線について、拡幅や側溝の蓋について整備をお願いしたい。 
 

→ 町会で要望事項を取りまとめいただき、市に要望書の提出をお願いします。 

 

⑤ 市道元町小和田線は通学路になっているが、除雪が通学の時間と重なっているので 

危険であり早朝に行ってほしい。 
 

→ 今年からＧＰＳで除雪作業を管理して、スムーズで効率的な除雪ができるようにし 



ています。子供達の安全が一番大切なので改善していきます。 

 

⑥ 市道元町小和田線の側溝に蓋がないので整備してほしい。市から蓋を頂いてグラウ 

ンドワークで順次つけているが、そこは石垣があり既製品の蓋では対応できない状 

況であり通学路でもあるので整備をお願いしたい。 
 

→ 通学路でもあり整備していきたい。 

 

⑦ 舟橋公民館の耐震補強工事を予定しており、耐震工事については補助率が２／３、 

その他の工事については補助率が１／３となっております。補助率を上げていただ 

きたい。 
 

→ 公民館整備事業における補助率は、耐震補強工事については、安全性の確保という

観点から事業費を負担する戸数にかかわらず、補助率は一律で２／３としておりま

す。その他の工事については、戸数の少ない分館で個人の負担額が大きくならない

ように事業費を負担する戸数により異なっております。５０戸未満は補助率４／

５、５０戸以上１００戸未満は補助率２／３、１００戸以上は補助率１／３となっ

ておりますので、ご理解をお願いいたします。 

 

⑧ 仲谷地橋から羽衣橋の間の空き地について、長期間管理されていない状態にあるの 

で管理をお願いしたい。 
 

→ 確認して連絡します。 

 

⑨ 人口減少については大きな問題だと感じています。婚活についての勉強もさせても 

らいましたが、我々ができることについて、引き続きご指導をお願いしたい。 
 

→ 少子化対策については、婚活などの対策も必要ですが、全体の数字としてはなかな 

か表れてこない状況です。婚活については、昔は行政が窓口になって出会いの場を 

作っていましたが、今は民間が主になって、行政は支援をしているのが現状です。 

消防団も婚活を行っているので、いろいろな場で気軽に行っていければいいと思い 

ます。今後もいろいろな知恵をお借りできればと思います。 

 

⑩ 市民から市への要望はたくさんあると思いますが、市民として何をしていけばいい 

か市から提示していただきたい。 

 

→ ありがたいお話です。例えば、高齢化対策として、認知症サポーターについて１万 

人を目標に増やしていかなければならない事などもあり、そのような事業への参加 

などを期待しております。また、退職された方が持っている経験やノウハウを地域 

のために生かしていけるような取り組みをしていければと思います。 

 

⑪ 市道小和田西寒河江線の街路樹の落ち葉がものすごく多く、掃除をしていますが困 



っています。間引きしていただけると助かります。 
 

→ 剪定などで対応できるか研究してまいります。 

 

⑫ ふるさと総合公園内のトイレは、冬期間閉鎖となっているが、利用者が多いので年 

  末年始や土日は開けていただきたい。また、夏場も利用者が多いので、監視小屋を 

  作って管理してはいかがですか。 
 

→ 県の指定管理者に開けてもらうようにお願いしてみます。また、夏場についても、 

四阿ができて休憩しながら子供の様子を見守ることができるようになりましたので 

県に話をしてみます。 

 

⑬ 市道元町小和田線の拡幅工事の計画はどうなっているのですか。 
 

→ 地域全体を見て整備を進めていかなければなりませんので、時間がかかります。今 

年度は市立病院前、その次に市立病院東側の市道塩水小和田線なので、その後にな 

ると思われます。その時は、ご相談させていただきますので宜しくお願いします。 

 

 

 


